



EXPOSITION  
QUAND TOULOUSE-LAUTREC  
REGARDE DEGAS  
Musée Toulouse-Lautrec, Albi  
Du 17 mai au 4 septembre 2022

## Le Musée Toulouse-Lautrec : Exposition « Quand Toulouse-Lautrec regarde Degas »

A l'occasion du centenaire de la donation Toulouse-Lautrec à la ville d'Albi, le musée Toulouse-Lautrec propose une exposition temporaire consacrée à l'influence de l'art d'Edgar Degas dans l'œuvre de Henri de Toulouse-Lautrec, deux artistes qui comptent parmi les figures majeures et singulières de l'art de la seconde moitié du XIXe siècle et qui sont parmi les acteurs principaux du renouveau de la peinture en France.

## La cathédrale Sainte Cécile

Son **style gothique dit méridional** la distingue des cathédrales comme Chartres, Reims, Amiens qui elles sont contemporaines. Son allure austère et défensive est affirmée par ses dimensions. Que l'on arrive, par la route de Toulouse, Rodez, Millau, Cordes-sur-Ciel, la cathédrale Sainte-Cécile, est là, comme posée sur la ville, massive et orgueilleuse, dominant les toits albigeois. Regardez-la bien, elle ne se compare à aucune autre.

“ 113 m de long et 35m de large et un clocher de 78m de haut - Sainte-Cécile d'Albi, des dimensions exceptionnelles ”

## Le centre historique

### - Quartier du castelviel

Le berceau historique de la ville se trouve dans le quartier qui fait face à la puissante tour-clocher de la cathédrale Sainte-Cécile. C'est un ancien bourg fortifié, propriété de la famille des Montfort au Moyen-Age. On peut y apercevoir encore des vestiges des remparts. Le détour s'impose par la **place Savène** et ses allures de petit village dans la ville. Les **maisons à colombage**, colorées et fleuries s'organisent en cercle tout autour de la place, les toits sont dominés par l'imposante cathédrale en fond. La place Savène et la place Saint-Loup sont le théâtre de représentations de plein air proposées en juillet et août lors du **festival gratuit, Place(s) aux artistes**. C'est en empruntant le pont de la République qu'on rejoint, en quelques minutes, la **Halle du Castelvieil**. Tous les samedis, elle accueille un marché aux puces, véritable institution albigeoise où l'on vient chiner, rechercher la pièce rare, échanger. Le quartier du Castelvieil, sera prochainement le point de départ d'une passerelle qui traversera le Tarn vers la base de loisirs de Pratgraussals : promenade, points de vue panoramique, déplacements doux à la clé.

### Quartier du castelnau

Le **Castelnau**, autrement dit le quartier « nouveau », correspond aux XIIe et XIIIe siècles. Au gré de la balade, Les **rues étroites bordées de maisons médiévales à pans de bois et en encorbellement**, et commerces occupant d'anciennes échoppes font le charme de ce quartier. Depuis la rue des prêtres, une impressionnante photo en contreplongée de la cathédrale est à saisir. Un peu plus loin, se trouve une maison emblématique du centre historique : la Maison du Vieil Alby. Elle est aujourd'hui un lieu d'exposition et de mémoire de l'histoire albigeoise. Peut-être avez-vous déjà visité le musée Toulouse-Lautrec installé dans le palais de la Berbie et découvert la plus grande collection publique du peintre au monde. C'est dans la rue qui porte le nom du peintre que vous trouverez sa maison natale : **l'hôtel du Bosc**. La maison voisine a appartenu à un autre Albigeois célèbre : le navigateur Jean François Galaup de Lapérouse. Ces maisons ne se visitent pas.